



berufundfamilie®

Eine Initiative der Gemeinnützigen Hertie-Stiftung

Grundzertifikat



Hessisches Ministerium der Justiz

Luisenstraße 13, 65185 Wiesbaden

2006

Dem Hessischen Ministerium der Justiz wurde am 16. Mai 2006 das Grundzertifikat zum audit berufundfamilie® erteilt.

Dem Hessischen Ministerium der Justiz obliegt als oberster Landesbehörde die Fachaufsicht über die Gerichte und Justizbehörden. Weiter fallen in den Aufgabenbereich des Ministeriums Personal-, Haushalts- und Bauangelegenheiten der Justiz, Aus- und Fortbildung der Bediensteten, Grundsatzfragen der Organisation, die Modernisierung der Justiz sowie das Justizprüfungsamt. Außerdem wirkt das Ministerium an Gesetzesvorhaben auf Landes- und auf Bundesebene mit.

Zum Zeitpunkt der Auditierung waren insgesamt 255 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter beschäftigt. Der Anteil weiblicher Beschäftigter lag bei rund 49 Prozent und die Teilzeitquote bei 9 Prozent.

Ziel der Auditierung

Das Hessische Ministerium der Justiz sieht sich, auch im Rahmen der familienpolitischen Landesoffensive, bei der Vereinbarkeit von Beruf und Familie in einer Vorbildrolle gegenüber den eigenen Beschäftigten, aber auch für andere Institutionen.

Insbesondere soll den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des Hessischen Ministeriums der Justiz die Vereinbarkeit von Beruf und Familie erleichtert und dadurch ihre Motivation erhöht werden.

Vorhandene Maßnahmen

- Flexible Arbeitszeitgestaltung im Rahmen einer Gleitzeitvereinbarung
- Heimarbeit und alternierende Telearbeitsplätze
- Vielzahl verschiedener Teilzeitmodelle
- Kurzfristige Dienstbefreiung aus familiären Anlässen
- Kontakthalteprogramme und Fortbildungsmöglichkeiten für Bedienstete in Elternzeit

Zukünftige Maßnahmen

- Aufbau einer familienbewussten Infrastruktur
- Optimierung der internen und externen Kommunikation zum Thema Vereinbarkeit von Beruf und Familie
- Ausprägung einer familienbewussten Führungskultur
- Erhöhung der Bindung der Beschäftigten in Elternzeit an das Hessische Ministerium der Justiz
- Sicherstellung familiengerechter Qualifizierungsangebote
- Optimierung des Serviceangebotes im Bereich Gesundheit
- Verbesserung der Kinderbetreuung im Rahmen der interministeriellen Zusammenarbeit
- Vernetzung mit anderen Ministerien